
BOZZA 
Verbale Consiglio Direttivo n° 260 
Cavaglià, Cascina Calliera, 31/10/2012 
 
In data 31 ottobre 2012, presso il Centro Zootecnico “Ugo Morini” di Santhià (VC) alle ore 20:30 
regolarmente convocato, si riunisce il Consiglio Direttivo A.P.A. con i seguenti Consiglieri presenti: 

Allevatore Qualifica Presente Assente 

BARBERIS FRANCESCO Presidente  X  

CODA ZABETTA GUIDO Vice-Presidente   X   

COTTINI MARCO Consigliere   X 

BONGIANINO ANDREA Consigliere X   

MERCANDINO GIOVANNI Consigliere X   

TARELLO MASSIMILIANO Consigliere X   

NICOLELLO MARIO Consigliere X   

BLOTTO CESARE Presidente Sezione Frisona Ital. X   

BOZZO CARLA Presidente Sezione Bruna X   

COGO MARIO Presidente Sezione Fec. Artificiale X   

MACCHIERALDO GIORGIO Presidente Sezione Ovi-Caprini X  

PONDRANO DELMO Presidente Sezione Coniglicoltori X   

MARGARA EUSEBIO Presidente Sezione P.R.O. X   

RIGAZIO LIVIO Presidente Sezione Piemontese X   

FONTANELLA MARCO Presidente Sezione Equina   X 

FRANCISCONO NICOLAO Consigliere Onorario  X   

RAMELLA PIETRO Presidente Onorario   X 

Partecipa ai lavori del Consiglio il Direttore dell’ARAP, Dr. Tiziano Valperga. 
 
Il Presidente legge l'Ordine del Giorno: 
 
1.  Lettura verbale n. 259 del 13/06/2012; 
2.  Riorganizzazione Sistema Allevatori; 
3. Finanziamenti al Sistema Allevatori; 
4.  Situazione Finanziaria APA; 
5.  Personale APA; 
6.  Attività Commerciale APA; 
7.  Anagrafe equidi; 
8.  Anagrafe Zootecnica; 
9.  Mostre Zootecniche 2012; 
10..  Varie ed eventuali. 
 
1. Lettura verbale seduta precedente 
Il Direttore procede, su incarico del Presidente, alla lettura del verbale della seduta precedente n. 259 
del 13/06/2012. 
Il Consiglio approva all’unanimità. 
Il Direttore segnala che i verbali (in formato PDF) sono on-line e liberamente leggibili e stampabili dal 
sito web dell’Associazione Allevatori di Biella e Vercelli. 
Il Consiglio prende atto. 
 
2. Riorganizzazione Sistema Allevatori 



In merito invece al decreto nazionale di finanziamento al Sistema Allevatori Italiano per il 2012, il 
Direttore informa il Consiglio che la Regione Piemonte ha predisposto le assegnazioni ancora per il 2012 
alle Provincie, che trasferiranno alle APA, sulla base degli stanziamenti del 2011, che già registravano 
una decurtazione del 10% rispetto all’anno precedente. Infatti la delibera di assegnazione fondi alle 
Province è stata approvata nel mese di ottobre sulla base dell’ultimo contributo liquidato 2010 ed un 
primo acconto per il 2012 è stato predisposto. C’è un notevole ritardo sull’erogazione dei fondi da 
trasferibili e questo ritardo causa gravissimi problemi di liquidità alla nostra Associazione e 
l’impossibilità di pagare regolarmente gli stipendi ai Dipendenti, che pur in questa situazione, hanno 
proseguito l’attività fornendo regolari servizi agli Associati. 
Il Consiglio prende con grande preoccupazione atto. 
Interviene il Dr. Valperga specificando che dal 1 gennaio 2013 l’attività istituzionale collegata ai Controlli 
Funzionali e ai Libri Genealogici verrà regionalizzata. I contributi verranno trasferiti dalla Regione, non 
più alle Provincie e alle APA, ma direttamente all’ARAP. Il personale di campagna, che per quanto 
riguarda l’Associazione Allevatori di Vercelli e Biella è costituito da n. 6 controllori, andrà alle 
dipendenze dell’ARAP. E’ prevista un’unità operativa per l’ufficio, costituita eventualmente da n. 2 
impiegate part-time. L’attuale direttore si occuperà per conto dell’ARAP dell’Anagrafe Equidi, 
dell’Anagrafe Zootecnica e delle razze autoctone e minacciate dal pericolo di estinzione. 
Il Dr. Valperga precisa comunque che non è ancora in possesso di dati certi sull’entità del finanziamento 
per il 2013 al Sistema Allevatori. 
Già dal secondo semestre 2012 si è regionalizzata la gestione dei controllori con calendari predisposti 
dal centro regionale di Monasterolo e con due coordinatori: Battista Camisasca per Cuneo e Piero 
Paletto per tutte le altre province. Verranno anche modificate le modalità di erogazione del Servizio 
Controllo Mungitrici, che non viene più finanziato totalmente dal Mipaf, richiedendo pertanto la 
copertura dei costi da parte degli Allevatori richiedenti. 
A tale proposito il consigliere Bozzo sottolinea che il servizio svolto a Vercelli è molto apprezzato 
soprattutto dagli allevatori delle zone montane e la non finanziabilità pregiudicherà sicuramente la sua 
effettuazione, mettendo anche in difficoltà i Tecnici che con proficuo lo svolgevano. 
Intervengono nella discussione Macchieraldo, Barberis, Bozzo, Valperga, Nicolello. 
Il Consiglio prende atto della nuova organizzazione. Il Consigliere Bongianino conferma la sua assoluta 
contrarietà, per una riorganizzazione che non porterà ai risultati promessi ed auspicati. 
 
   
4. Situazione Finanziaria APA; 
Si è provveduto al pagamento degli stipendi fin ad aprile, non avendo ulteriori possibilità, in quanto 
siamo al limite degli affidamenti bancari, ammontanti complessivamente a € 300.000 (€ 230.000 di 
finanziamento attività, € 70.000 di fido sul conto principale). I versamenti per tasse e contributi sono in 
ritardo e quindi gravati dalle conseguenti sanzioni. La situazione di difficoltà è stata segnalata all’INPS di 
Vercelli che per il primo semestre 2012, considerando che i ritardi sono connessi ai ritardi di erogazione 
di contributi pubblici, ridurrà l’importo delle sanzioni per ritardato pagamento contributivo. 
Il Direttore sottolinea la difficoltà di operare con la mancanza di liquidità, avendo comunque una serie di 
spese continue ed indispensabili per chiudere totalmente l’attività (carburanti, energia, tasse, forniture 
ordinarie, etc.). 
Il Consiglio con preoccupazione prende atto della situazione. 
 
5. Personale APA 
6. Attività Commerciale APA; 
 
Alle dimissioni della Signora Salini che saranno attive dal 1° di novembre 2012 si sono aggiunte le 
dimissioni del Controllore Gili Igor, per gravissimi motivi familiari, presentate a metà settembre ed 
accolte senza preavviso su richiesta dell’interessato. 



Pertanto se i 6 controllori rimasti passeranno all’ARAP con una unità operativa a cui si aggiungerà il 
direttore, a carico dell’APA dovrebbe restare un’impiegata amministrativa part-time per la prima nota e 
per l’attività commerciale ed un tecnico, Mauro Berattino, che dovrà seguire in campo l’attività 
commerciale, proseguire con l’attività di assistenza tecnica ai Caseifici Valle Elvo e F.lli Rosso e a 
eventuali aziende zootecniche aderenti alla  Misura 114 del PSR. 
Il Direttore sottolinea comunque che si rimane in attesa di conferme sul futuro assetto regionale e sui 
futuri finanziamenti. 
Si è provveduto a trasferire all’ARAP, con riferimento al Rag. Fabrizio Dimonte, la contabilità dell’APA;  la 
Signora Castelletti si occupa della “prima nota” e delle trasmissioni di fatture e documentazioni contabili 
collegate agli uffici ARAP. 
Il Consiglio prende atto. 
 
7. Anagrafe equidi 
8. Anagrafe Zootecnica 
Le due attività sono attualmente svolte dall’APA col proprio personale ed utilizzando i Controllori per la 
consegna di passaporti e matricole anche in allevamento.  
La parte istituzionale dovrebbe passare all’ARP, rimanendo all’APA la parte commerciale dell’anagrafe 
(vendita matricole, rimarcature, passaporti, etc.) unita alla vendita di materiale seminale e prodotti 
zootecnici. 
 
9. Mostre Zootecniche 2012 
La Provincia di Vercelli ha stanziato un contributo, di circa 2.000,00 € per la mostra del coniglio da carne 
che si svolgerà a Santhià, il prossimo 25 novembre pertanto il consiglio deve deliberare sulla sua 
effettuazione. 
Il presidente Pondrano richiede al Dr. Valperga assicurazioni per la mostra regionale cunicola che 
dovrebbe svolgersi a inizio marzo 2013 a Santhià. 
Purtroppo l’incertezza dei finanziamenti non consenti di dare una risposta certa, la proposta di 
Pondrano verrà portata dal Direttore ad un prossimo Consiglio ARAP. 
Il Consiglio, vista la disponibilità del finanziamento della Provincia di Vercelli, delibera di effettuare la 
Mostra Del Coniglio da Carne il 25 novembre prossimo a Santhià. 
 
10. Varie ed eventuali 
Viene proposto dal Presidente l’eventuale utilizzo del Centro Zootecnico come punto vendita, collegato 
alla Cooperativa Alla Fonte, dei prodotti degli agricoltori e delle loro cooperative. 
In esecuzione a precedenti delibere si stanno ricercando eventuali finanziamenti allo scopo anche per 
poter effettuare il trasferimento degli uffici APA di Vercelli presso il Centro Zootecnico. 
Il Consiglio prende atto 
 
Dopo di che non essendoci alcun altro intervento il Consiglio APA si chiude alle ore 23:00. 
 
 
Il Segretario Il Presidente 
(Dr. Ermanno Raffo) (Sig. Francesco Barberis) 
 


